

Gustavo Perramon Pearson

UN HÉROE OLVIDADO

MARIO SARMIENTO Y FERNÁNDEZ DE ORO

(1893-1919)

APORTES PARA UNA BIOGRAFIA



EDITORIAL DUNKEN



Gustavo Perramon Pearson nació y reside en la ciudad de Bahía Blanca. Jubilado de sus cátedras y de su profesión pudo darse el gusto de ir decantando una importante documentación de sus ancestros de la que es depositario. Con este material, que incluye textos autógrafos de Brown, Posadas, Estrada, Lugones, Roldán y otros, ha elaborado medio centenar de artículos. Tiene también numerosas publicaciones sobre política e historia nacional e internacional, particularmente sobre la problemática del DICA (Derecho Internacional de los Conflictos Armados) y del Derecho del Mar (CONVEMAR).

Incursionó en el campo literario, con cuentos como "El gomía", "El enamorado" y "El donante" (Primer Premio Caja de Abogados Pcia. De Buenos Aires).

Se graduó de Abogado en la UBA y realizó estudios de pos-grado en la UCA. Es egresado de la Escuela de Defensa Nacional Curso Anual y de la Escuela Superior de Guerra Aérea. Ejerció su profesión durante más de cincuenta años en el Estudio casi centenario fundado por su padre. Fue

Conjuez de la Cámara Civil y de la Corte Suprema de Justicia bonaerense, y del Juzgado y Cámara Federal. Docente universitario durante más de treinta años, enseñó Derecho y Relaciones Internacionales y DICA. Viajó por su cuenta a Chipre, donde visitó a los Cascos Azules argentinos, sus alumnos. Desde muy joven ejerció funciones públicas en todos los niveles: Asesor Letrado, Secretario de Bienestar Social y de Gobierno e Intendente Municipal, en Bahía Blanca; Procurador Fiscal de la provincia de B. A., por Concurso abierto, y Secretario de Estado de Educación de la Nación. Miembro, a título personal y ad honorem, de la Comisión de Buenos Oficios de la UNESCO, para la Aplicación de la Convención de la ONU sobre "No Discriminación en la Enseñanza", (período 1982-1986). Preocupado por los temas sociales, participó activamente en numerosas entidades intermedias, de servicio, de carácter empresarial, religioso, científico, cultural y, tempranamente, para el "Diálogo entre Católicos y Judíos". Fue Fundador y Director durante diez años de la primera Escuela Superior de Servicio Social de su provincia.

Ejerció el periodismo en medios nacionales y locales. Fue condecorado, con el grado de "Comendador", por los gobiernos de España e Italia. Posee la Medalla "A los defensores de la Catedral" (B.A., 1955). Desde el año 1969 pertenece a la asociación civil Miembros Honorarios de la Flota de Mar.



“Una historia de amor y heroísmo”

El hallazgo de un “carnet de baile”, en ocasión de la muerte de una tía carnal, trajo a la memoria del autor recuerdos familiares, que lo llevaron a indagar acerca de quien, estando comprometido para casarse con aquella joven sanjuanina trasplantada a Bahía Blanca, murió trágicamente en un accidente de aviación. Descubrió con sorpresa y satisfacción a la vez, a un hombre fuera de lo común. Sumóse a esta tarea la información que le proporcionó el Dr. Rafael Sarmiento, sobrino de Mario Sarmiento, el protagonista de esta historia. A partir de esa base, Perramon Pearson, reconocido jurista y hombre público, se impuso el cometido, ajeno a sus temas habituales, de continuar con sus indagaciones. Preocupado por la eventualidad de que el material rescatado se desaprovechara, le pareció oportuno poner a disposición de los lectores este aporte —como con excesiva modestia lo denomina— para la biografía de **Mario Sarmiento y Fernández de Oro**, este “héroe olvidado”.

Medalla de oro de su promoción, brillante oficial de la Marina de Guerra, encontró su vocación definitiva en la incipiente y riesgosa “volación”, la que le permitió canalizar su afán de conquista de dos inmensidades: mar y cielo.

Su breve pero intenso itinerario vital da pie a un relato conciso y de fácil lectura, que contribuye al conocimiento de los comienzos de la Aviación Argentina —como lo señala el prologuista del libro—, quien puntualiza además el interés que despierta la recuperación del entorno socio-cultural de la Bahía Blanca de la época, con la acertada inclusión de sus principales instituciones, familias y protagonistas (cuya ubicación facilita un oportuno “Índice onomástico”).

Este libro responde, pues, a la intención del autor de suscitar el rescate de la figura, en buena medida ejemplar, de este marino, **primer aviador naval muerto en el aire; fundador y precursor de la Aviación Naval Argentina.**

ISBN 978-987-02-6444-6



9 789870 264446